

Il n'y a pas, malheureusement, à notre époque, beaucoup de pays où l'on peut assister à des spectacles de cette sorte.

L'église de Brouage

Le conseil municipal de Brouage (Charente-Inférieure) ayant refusé de participer aux réparations nécessitées par l'état de l'église, les catholiques, se souvenant que Samuel Champlain, fondateur de Québec, était né à Brouage, s'adressèrent au maire de Québec et lui demandèrent de venir au secours de leur église.

Le comité Samuel Champlain envoya aussitôt une somme de six mille francs, suffisante pour réparer l'église. Les catholiques de Brouage offrirent cette somme à la municipalité, mais à la condition que les travaux fussent dirigés par un architecte départemental, nommé par le préfet, et qui ne leur fût pas hostile.

La municipalité de Brouage ne voulut rien entendre. Elle prétend imposer, pour la direction des travaux, un homme de son choix, simple entrepreneur de maçonnerie, démolisseur de croix, et elle menace les habitants de voter une délibération pour désaffecter l'église et la faire démolir. C'est simplement ce qu'on appelle du chantage.

Pendant ce temps, l'église se détériore de plus en plus.

(*Univers*, 22 avril 1911.)

Hommage de l'Amérique à un Père Jésuite

La Société d'histoire de New-York a pris l'initiative de faire ériger un monument en l'honneur du Père Jogues, le célèbre Jésuite missionnaire, qui a vécu de nombreuses années parmi la population indienne de l'Etat actuel de New-York. La Société s'est mise en rapport avec le gouvernement représenté par les *régents* de l'Etat, qui siègent au Capitole d'Albany, depuis 1798, capitale de l'Etat de New-York.

Le Père Jogues, de la Compagnie de Jésus, est le premier missionnaire catholique qui ait porté l'Évangile parmi les Iroquois. Il leur a consacré une vie d'abnégation et de sacrifice; il est ensuite mort martyr. Il fut pour les Iroquois ce que le Père Marquette, cet autre illustre missionnaire jésuite français, fut pour les Miamis, autre peuplade indienne.